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CONSEJO TÉCNICO CONSULTIVO ESCOLAR 2022-2023 

TERCERA  REUNION ORDINARIA 

En la Ciudad de México, siendo las 12:20 horas del día 20 de diciembre del 2022 , ante la presencia de la Mtra. Victorina 

Elizabeth Jiménez Sánchez Directora y Presidenta del Honorable Consejo Técnico Consultivo Escolar 2022-2023, se 

reunieron los CC.: Dra. Nayeli Abigail Jardón López Subdirectora Académica Interina y Secretaria, M. en P. Tania Carrillo 

Ibarra, Subdirectora de Servicios Educativos e  Integración Social Interina, C.P. Adriana Cecilia Leos Franco, Subdirectora 

Administrativa, D. en C. Luis Gabriel Mendoza Ruiz, Jefe del Departamento de Formación Básica Disciplinaria, Dr. Pedro 

Sánchez Cruz, Jefe del Departamento de Formación Profesional Genérica, Dra. Janiz Ramírez García, Jefa del 

Departamento de Formación Profesional Clínica, Dra. María del Pilar Godínez Anguiano Jefa del Departamento de 

Formación Profesional Homeopática, Dra. Silvia Araceli Enríquez Montiel, Profesora Representante del Departamento de 

Formación Básica Disciplinaria, Dra. Elizabeth Rodríguez Vieyra, Profesora Representante del Departamento  de 

Formación Básica Disciplinaria, Ing. Facundo Ángeles Bernabé Profesor Representante del Departamento de Formación 

Profesional Genérica, Dra. Flavia Becerril Chávez Profesora Representante de la Sección de Estudios de Posgrado e 

Investigación, Dr. Fernando Gómez Chávez, Profesor Representante de la Sección de Estudios de Posgrado e 

Investigación, C. Maryfer Rojas Velázquez Alumna Representante de las Asignaturas de Formación  Básica Disciplinaria, 

C. Paola Alejandra González Alumna representante de las asignaturas de Formación Básica Disciplinaria C. Paola Ximena 

Acosta Álvarez Alumna Representante de las Asignaturas de Formación Profesional Genéricas, C. Yara Dalilah Ramírez 

Quiroz Alumna Representante de las Asignaturas de Formación Profesional Clínica, C. Cielo Aranzazú Aguilar Servín 

Alumna representante de las asignaturas de Formación Profesional Homeopática,C. Diana León Núñez Alumna 

Representante de las Asignaturas de Formación Profesional Homeopática,Dra. Carla Alicia Gamiñio Vargas Alumna 

representante de la Sección de Estudios de Posgrado e Investigación, M. en C. Manuel Landeros Ledesma Maestro 

Decano, todos integrantes del Consejo Técnico Consultivo Escolar 2022-2023 de la Escuela Nacional de Medicina y 

Homeopatía, a fin de tratar los siguientes asuntos: -------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PUNTO 1. LISTA DE ASISTENCIA Y VERIFICACIÓN DE QUORUM. - La Mtra. Victorina Elizabeth Jiménez Sánchez 

procede a preguntar, si se cuenta con el Quorum suficiente, respondiendo la Dra. Nayeli Abigail Jardón López, Subdirectora 

Académica Interina y Secretaria, procedió a verificar la asistencia, encontrándose 21 miembros presentes. -----------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PUNTO 2. PROPUESTA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. - La Mtra. Victorina Elizabeth Jiménez Sánchez procede 

a someter a consideración del pleno la orden del día, respondiendo la Dra. Nayeli Abigail Jardón López, Subdirectora 
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Académica Interina y Secretaria, que fue aprobada por unanimidad, de la siguiente manera: .--------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O R D E N   D E L   D Í A 

1. Lista de asistencia y verificación de quorum. 

2. Propuesta y Aprobación del Orden del Día.  

3. Aprobación Del Acta De La Segunda Reunión Ordinaria. 

4. Informe De La Dirección. 

5. Informe de la Subdirección Académica. 

6. Informe de la Subdirección de Servicios Educativos e Integración Social. 

7. Informe de la Sección de Estudios de Posgrado e Investigación. 

8. Informe de la Subdirección Administrativa. 

9. Asuntos generales. 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PUNTO 3. APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SEGUNDA REUNIÓN ORDINARIA. - La Dra. Nayeli Abigail Jardón López, 

Subdirectora Académica Interina y Secretaria del Honorable Consejo Consultivo Escolar, hace de conocimiento a los 

presentes, que el Acta de la Segunda Sesión Ordinaria fue enviada vía correo electrónico para su oportuna revisión, la cual 

tuvo una observación por parte de la Dra. Mónica Ascensión De Nova Ocampo y fue atendida. por lo que se aprueba y se 

procede a firmar el Acta. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PUNTO 4. INFORME DE LA DIRECCIÓN.- La Mtra. Victorina Elizabeth Jiménez Sánchez, Directora y Presidenta del 

Honorable Consejo Consultivo Escolar comenta que hubo una remodelación en las aulas del hospital general, eran 14  fueron 

asignadas 3 para la escuela, se ha conseguido una empresa la cual donara equipo para dichas aulas, el cual  consta de un 

negatoscopio, mesa de exploración, sillón para el profesor, mesa, y sillas para los alumnos, esperando que más adelante se 

pueda tener acceso a los auditorios.  

Con respecto a la información que se ha estado difundiendo en la Escuela en cuanto al informe de la Acreditación de 

COMAEM, comenta que no existe un comunicado oficial en donde aparezca que la Escuela no está acreditada. 

Hay que tomar en cuenta que se está evaluando de 5 años para atrás y el proceso es largo, pero se está asumiendo la 

responsabilidad, y comenta que la administración se encuentra sumamente comprometida con dicho proceso. La Dra. Silvia 

Araceli Enríquez Montiel, Profesora Representante del Departamento de Formación Básica Disciplinaria, comenta que en 

la página de COMAEM dice un dictamen del 15 de diciembre, quiere manifestar que están dispuestos a apoyar para que la 

escuela no tenga problemática, y tenga una apelación, es importante que no duden en apoyarse en la escuela. 
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La Dra. Flavia Becerra Chávez Profesora Representante de la Sección de Estudios de Posgrado e Investigación, 

comenta que ella ha estado en diferentes procesos, y de manera personal refiere su apoyo y experiencia para concluir con 

el proceso de COMAEM beneficio de toda la escuela. 
 

La C. Paola Ximena Acosta Álvarez Alumna Representante de las Asignaturas de Formación Profesional  

Genéricas,menciona una circular donde comenta la acreditación del 24 de agosto, refiere la lonas de la visita por parte del 

Consejo, la publicaciones de la página, y lee  a que se refiere el concepto de no acreditado dentro de la página de COMAEM 

Este dictamen se otorga cuando a juicio del COMAEM y con fundamento en el informe de la visita y la respuesta institucional 

a las recomendaciones de la visita se considera que la Escuela o Facultad no ha cumplido los indicadores o existe 

incumplimiento de algún estándar que comprometa gravemente la calidad de la educación ofertada o no sea pertinente al 

perfil definido en este Manual de Procedimientos, el porcentaje de cumplimiento será menor a 80%, en la minuta del 10 de 

octubre, donde refiere el paro que este fue la causa que no se acreditará, también presenta el plan de trabajo de la directora, 

donde refiere el 1.1 de la visita de COMAEM y están conscientes del resultado, refiere que a los  alumnos están sacando de 

los hospitales. 

La Mtra. Victorina Elizabeth Jiménez Sánchez, explica, lo que procede para dar seguimiento y puntual respuesta al 

proceso, lo importante, es tener el documento oficial, sabemos que  hay una apelación y se debe evidenciar con documentos, 

se ha hecho un acercamiento con la anterior administración para tener la información correspondiente, hay información que 

es revisada por los diferentes verificadores, nosotros llegamos y retomamos lo que se ha estado trabajando, estamos 

asumiendo la responsabilidad, nos conviene a todos, no nada más a los estudiantes, sino a todos y la otra el hecho de decir 

vamos a trabajar cuenta con nosotros es muy importante, a partir de trabajo no de la mentira, no nos sumemos a eso, esos 

rumores y denuncias falsas se van sumando y después quieren hacerlas verdad. 

La Dra. Elizabeth Rodríguez Vieyra, Profesora Representante del Departamento de Formación Básica Disciplinaria, 

comenta que desde el momento que se adquirio la responsabilidad de ser consejeros, cualquier rumor que surja no se puede 

considerar como información, ya que ha sido jefa de innovación educativa, ya una vez teniendo el dictamen y las 

observaciones pertinentes se atiende en el tiempo considerado y se elabora un plan de trabajo para subsanar las 

observaciones. 

El otro detalle es que no se trata de buscar culpables, yo los invito a que se hagan propuestas, formativas, académicas. 

La C.P. Adriana Cecilia Leos Franco, Subdirectora Administrativa, comenta es una auditoria academica en las cuales, 

siempre va haber un hallazgo u observación en las cuales no se alcanza a visualizar, porque no se conoce la normatividad o 

como se aplica la norma o los procedimiento, los evaluadores no están inmersos, y no se conoce el trabajo de una 

Universidad, tenemos un gran Instituto que nos respalda.  
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La Dra. Nayeli Abigail Jardón López Subdirectora Academica Interina y Secretaria explica que es un  proceso de evaluación 

continuo de 5 años muy serio, evaluado por diferentes ITEMS, por un proceso educativo de las diferentes partes que integran 

nuestra Institución involucradas en el proceso educativo, dividido en 3 fases, integración de información en plataforma de 

duración de un año, entrevista virtual, entrevista presencial, proceso de reconsideración, mismo que aún no ha terminado, y 

se continuara con toda la entrega documental, asegurando la acreditación, mismo que se ha estado haciendo con la 

continuidad de los procesos y la elaboración de las evidencias, que permitan tener registrado y documentado de las diferentes 

formas de comunicación, guardado en PDF con descripción del proceso y entrega de resultados, y mismos que se utilizan 

para el proceso de enseñanza aprendizaje, es un compromiso para darles certeza para la acreditación. 

En el documento referido hace mención: El Consejo entrega a la Escuela o Facultad lo siguiente (en un periodo no mayor a 

dos semanas posterior a la emisión del dictamen 

Cabe hacer mención que el periodo del cierre de la plataforma se dió en el proceso de transición de la administración por el 

periodo de pandemia. 

La Dra. Silvia Araceli Enríquez Montiel, Profesora Representante del Departamento de Formación Básica Disciplinaria, 

comenta que hay grupos que no conocen a los consejeros, y les sugiere que se hagan presentes en los grupos de primeros 

semestres donde hay mas inquietud porque conocen menos de los procesos de la Escuela. 

La Mtra. Victorina Elizabeth Jiménez Sánchez, menciona que los convenios del ISSSTE ya estan firmados, el único que 

se ha detenido es el IMSS oriente, todos lo demás ya quedaron listos para trabajar, de las 3 escuelas de politécnico somos 

los que hemos tenido el mayor avance en cuanto a los convenios. 

Comenta como un punto importante lo siguiente: como secuela de la pandemia se ha tenido intento de suicidios, en la escuela 

y se ha tratado de involucrar a los alumnos en actividades lúdicas, como el concurso de piñatas,el concurso de ofrendas, la 

intervención de las asociaciones, todas las actividades  eso va encaminado a los alumnos para que se incorporen, y trabajar 

en equipo hacia un mismo fin, somos una sola escuela que debemos entender así, vamos a trabajar el próximo año identidad 

politécnica. 

Hace mención de un alumno desaparecido que estaba haciendo su internado en Ciudad Juarez inmediatamente se dio aviso 

al secretario general, DES, se dio la información, se pusieron en mano todos los protocolos y los cuales se siguieron al pie 

de la letra.  

Afortunadamente el alumno fué localizado, y les da la sugerencia de que cuando exista algún tipo de problema en su internado 

avisen inmediatamente a la Escuela y se les pueda apoyar en tiempo y forma.-------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PUNTO 5. INFORME DE LA SUBDIRECCIÓN ACADÉMICA.-  La Dra. Nayeli Abigail Jardón López comenta que dentro 

de las actividades de campus virtual: se continua con la elaboración de repositorio digital, la mejora continua de la 
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comunicación de redes sociales oficiales, y la programación de material intersemestral tanto para los que quieren elaborar 

material didáctico para alumnos o docentes. 

Seguimiento Académico; habilitación de la evaluación docente 2023-1 el informe del periodo 2022-2 a la DES, elaboración 

de rúbrica de índice de reprobación –aprobación de ETS. 

Se llevó a cabo la reunión de jefes de grupo de 1 a 5to donde se les hizo de conocimiento la siguiente información:  

-Convocatoria de CENLEX para grupo básico 

-Convocatoria de cenlex para examen de colocación 
 

-Convocatoria para Queen Mary de movilidad academica virtual 

-Detección de Necesidades de cursos de capación para alumnos para periodo 2023-2 

-Seguimiento de necesidades de atención de laboratorios: se dara capacitación de manejo de RPBI, uso de laboratorio, 

microscopio y laminillas. 

-Aplicación de rúbricas de seguimiento en los diferentes eventos académicos, mismos que el resultado se hara llegar a las 

academias correspondientes 

-Innovación educativa: se solicitó la planeación y seguimiento programático 

-Formación integral e institucional: se da conclusión al 1er seminario de titulación rehabilitación para pacientes    post COVID 

y continuamos con el seguimiento en curso del segundo, se habilitó la encuesta de egresados periodo 2023-1 

Los departamentos académicos llevan el siguiente seguimiento: 

-Reuniones para programa seguimiento y atención de laboratorios 

-Capacitación del anatomage 

-Seguimiento para la validación por la academia de morfológicas de 187 laminillas de histología 

-Proceso de cadáveres, se ha enviado durante este semestre al SIBISO (Secretaría de Inclusión y Bienestar Social), y ahora 

interviene y se dá el seguimiento con las siguientes dependencias, la Fiscalia de Justicia del Estado de México, la Fiscalia 

General de Justicia de la Ciudad de Mexico y la Fiscalía de   Investigación y Persecución de los Delitos en Materia de 

Desaparición Forzada de Personas y la Desaparición Cometida por Particulares y Búsqueda de Personas Desaparecida. 

 
Derivado de lo anterior se debe de tener un expediente y todos los cadaveres ya deben de venir autopciados, 
 
Academias en seguimiento con la Subdirectora Académica una, se está dando puntual atención para que los trabajos de 

actualización de los programas académicos se de atención a las observaciones. 
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El Dr. Pedro Sánchez Cruz, Jefe del Departamento de Formación Profesional Genérica, comenta que en cuanto a lo de 

prácticas escolares, especifica que el dinero que se les pidió a los alumnos fué porque, el maestro Julian los llevo al temazcal, 

y fué el aporte para la entrada al mismo y fué comentado con el grupo, lo cual no tiene relación directa con el aporte 

institucional. 

La C. Yara Dalilah Ramírez Quiroz Alumna Representante de las Asignaturas de Formación Profesional Clínica hace 

referencia que este problema es desde el anterior semestre, hay un grupo de cuarto semestre que no ha recibido la devolución 

de dicha aportación y pregunta cuando se les dara el apoyo. 

La C.P. Adriana Cecilia Leos Franco, Subdirectora Administrativa, hace mención que verificara si fué práctica o visita, de 

las cuales práctica si se paga, visita no se pagan. --------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PUNTO 6. INFORME DE LA SUBDIRECCIÓN DE SERVICIOS ESTUDIANTILES E INTEGRACIÓN SOCIAL- La M. en P. 

Tania Carrillo Ibarra, Subdirectora de Servicios Educativos e Integración Social Interina, comenta los siguientes puntos: -La 

prorroga para entregar el historial clínico será hasta el día de hoy, ya que se tiene que entregar un reporte anal al igual que 

las altas y bajas del IMSS y se retoma nuevamente en enero. En actividades deportivas, se informa que el equipo de porristas 

de nuestra escuela ganó el concurso de exhibición. 

En actividades Culturales: han tenido presentaciones para que los alumnos lo lleven a cabo, y se han otorgado las facilidades 

para la realización de los mismos.  

Biblioteca: las plataformas ya están activas, las contraseñas se entregarán en el mes de enero, el usuario y contraseña, les 

recuerda que no somos una biblioteca independiente para el acceso, dependemos de biblioteca central. 

Se pidió la actualización del anatomage, se integra la presentación de una paciente embarazada 

Se hizo el acercamiento a la DES y se le pidió apoyo para diferentes áreas de conocimiento   y se manejen a traves de las 

plataformas, en convinación con la biblioteca central.  

UPIS.- se tiene programado la apertura de la clínica de lunes a viernes matutino y vespertino 

Movilidad académica. - se tienen nueve alumnos registrado en la Queen Mary y se recibirán dos alumnas de Argentina.   

Convenios externos: Se esta trabajando con la Universidad de China, en cuanto a los convenios se esta buscando con la 

fiscalía, y se está trabajando un convenio del instituto en general y el tiempo depende de los procesos de abogado general y 

área central. 

Convenios en IMSS ya están concluidos, pendiente IMSS oriente, también se trabajaron los de Hidalgo, Chihuahua, Veracruz, 

Zona Norte y Zona Sur, IMSS Coahuila. 
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Se realizó una junta virtual de Servicio Social, Se dio puntual atención de inscripciones de alumnos, virtual y de esta forma 

se está atendiendo y se da seguimiento académico y de titulación, se les compartio las plazas de Servicio Social asi como el 

proceso de asignación de plazas, para el registro de la plataforma es hasta el 30 de enero, se dieron 462 plazas la mayor 

proporción esta en la zona centro, se recupero la plaza de Quintana Roo y de Baja California Sur, con respecto a su 

compañero llega en esta semana y se dio seguimiento a los alumnos que están en el mismo estado, también se informa que 

se cuenta con alerta guinda la cual es necesario de un tiempo de 72 horas, para el monitoreo y hace referencia que se 

mantengan en constante comunicación los alumnos. 

Internado. - ya los alumnos se encuentran en sus cursos de inducción, los que están pendientes que es el minimo dependen 

del personal con el que cuente Secretaria de Salud, y que en caso de requerir ayuda se acerquen a los Coordinadores del 

Departamento. 

Gestion escolar, ya en enero se enviará la convocatoria de ETS en la página de la escuela, al cierre de este proceso es muy 

importante para la apertura del proceso de inscripción 

Comision de situación escolar: se hace referencia del revision de 7 casos de situación de dictamen  los cuales 4 casos son 

con materias reprobadas y desfasadas 3 bajas definitivas por incumplimiento de dictamen de los cuales se hizo una valoración 

para ayudar al alumno, llevar a la regularidad academica, se solicita al pleno manifestarse por si estan de acuerdo, 

aprobandose por unanimidad.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PUNTO 7: INFORME DE LA SECCIÓN DE ESTUDIOS DE POSGRADO E INVESTIGACIÓN. - No tenemos informe de la 

Sección de Estudios de Posgrado e Investigación. -------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PUNTO 8. INFORME DE LA SUBDIRECCIÓN ADMINISTRATIVA. -  La C.P. Adriana Cecilia Leos Franco, Subdirectora 

Administrativa, comenta, con respecto a las aulas que hace mención la Maestra Victorina es muy probable que para el mes 

de enero ya esten habilitadas, la idea es que se entreguen a la sede se equipen y se puedan entregar de manera official. 

Fundación Politécnico: ya se tiene el 90 por ciento, se a retrasado por la entrega de facturas para dar de alta los equipos 

para la entrega a las áreas correspondientes, de los que incluyen es informática, y áreas administrativas. 

Sasemep: se donaron 10 video proyectores ya estan dados de alta y se espera que a la brevedad se haga la entrega. 

Gimnasio: Se solicitó remodelación al Gimnasio y los trabajos se iniciaron el día de ayer. 

Red de genero: en especifico la maestra solicito la capacitación a la personas que estén en el modulo de atención 

permanente.  

Buen uso de las aulas, material: diseñar la campaña para la mejora del uso de los materiales y áreas académicas. 
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Ingresos: del mes de noviembre ascienden $4295.50.----------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PUNTO 9. ASUNTOS GENERALES. -- La Mtra. Victorina Elizabeth Jiménez Sánchez comenta que ha estado en la búsqueda 

de Becas para los alumnos y se están gestionando 12 becas para que se van a dar a 6 alumnos hombres y 6 mujeres, para 

prácticas académicas, para que se vayan a Alemania, y con China el convenio actualmente ya expiró, se va a reactivar, 

actualmente ya se encuentra en gestion. 

La M. en P. Tania Carrillo Ibarra.- Comenta que sesionó con COSECOVI y se retomarán los casos a tartar en el mes de 
enero. 
 
La Mtra. Victorina Elizabeth Jiménez Sánchez les desea felices fiestas decembrinas, disfruten de su familia, descansen un 

poco, desearles lo mejor, y que tengamos COMAEM como parte importante de nuestro trabajo, un abrazo para cada uno de 

ustedes y disfruten de estos días. 

No existiendo más asuntos que tratar, siendo las 14:00 horas del día 20 de diciembre del 2022, se da por terminada la tercera  

sesión ordinaria del HCTCE 2022-2023. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 


